



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	33	22/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



Efectos de la poderosa palabra presidencial

Cuando durante gira en un Estado sureño un periodista provinciano no preguntó, increpó al presidente **Adolfo López Mateos**, éste no respondió, pero molesto comentó con la comitiva estatal: "¿Quién se cree este para hablarle así al presidente?".

Nunca se supo quién de la comitiva decidió castigar al periodista. Antes de una semana lo asesinaron. Nunca lo supo el presidente López Mateos. Daño colateral, causado por el poder de la palabra presidencial, tan poderosa hoy como hace 60 años.

Sobre el atentado contra **Ciro Gómez Leyva**, aquí se escribió: "fue resultado de la violenta retórica presidencial de etiquetar a los críticos como enemigos", pero nada cambia, riesgosa indiferencia por los daños colaterales de la poderosa palabra presidencial.

Cártel inmobiliario: pa' mí que todos...
A nivel del llamado círculo rojo, no cesa la implacable campaña del gobierno de CDMX contra el llamado "cártel inmobiliario" para sancionar a personajes del panismo que les quitó nueve de las 16 alcaldías capitalinas.

Es como si en las alcaldías que gobernó y gobierna Morena no hubiera abusos en el otorgamiento de licencias de construcción; pero calculan que así podrán derrotar a la oposición en el 24.

Difícil que la campaña morenista sea electoralmente beneficiosa, porque al ciudadano de a pie cuando el oficialismo denuncia al "cártel inmobiliario", parafrasea al hidalguense **Porfirio Remigio**: "pa' mí que todos son hojaldras".

¿Hay respaldo a la política exterior?
Aunque la política exterior, en su modernísima versión de izquierda, parece sólo ser parte de la imagen pa-

ra la política interna, convendría saber si para abrir tantos frentes externos el gobierno de México cuenta con respaldo latinoamericano.

Porque, además del pleito con el gobierno peruano, al borde de la ruptura de relaciones, se renueva la crítica a la OEA y se propone la Alianza para la Prosperidad que, por supuesto, se sostendría con recursos de Estados Unidos.

Igual que en la política interna real, en externa también prevalece el pragmatismo de cada gobernante, es pertinente entonces preguntar si México cuenta con el apoyo del brasileño Lula y el argentino Fernández. Sin ellos, aramos en el mar.

Notas en remolino
Cumplió otro encargo el titular de Gobernación **Adán Augusto López**. Ayudó a escoger el relevo de **Ignacio Valle** en Segalmex... El dirigente nacional del PRI **Alejandro Moreno Cárdenas** parece imitar al Gran Wallenda el legendario especialista de la cuerda floja... La creciente arrogancia intolerante de algunos personajes del oficialismo se parece a los camisas negras de Mussolini, aquellos que, según **Cesare Pavese**, al apalearte te advertían: "si te defiendes, me estás agrediendo"... El plan de negocios de Pemex que le aprobó el Consejo de Administración a **Octavio Romero** calcula que para finales de 2023 la refinera de Dos Bocas produciría un millón de barriles diarios, lejos de la meta fijada por la Sener... A **Carlos Joaquín González** le congelan en el Senado su embajada en Canadá. **Jesusa Rodríguez**, ya hasta con el plácat en el bolsillo, decidió declinar representar a México en Panamá... El gran escritor **Francis Scott Fitzgerald** hace casi un siglo describió el presente: "Y así vamos adelante, botes contra la corriente, incesantemente arrastrados hacia el pasado" ...